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« Que les membres aient un commun souci les uns des autres » 
(1 Corinthiens 12:25) 

Il est parfois dit que l’amour dont l’Évangile parle avec tant d’insistance est un amour qui est au-
delà de toutes les façons d’aimer, un amour divin (l’agapè, en grec) que seul Dieu peut nous donner 
d’avoir par son Esprit... C’est vrai que Dieu nous aime comme cela, et c’est vrai que Dieu nous 
donne un cœur pour aimer, nous inspire par son Esprit.  

Seulement il me semble que l’agapè n’est pas quelque chose de si inaccessible que cela, que c’est 
une façon d’être qui est en général à notre portée. Nous le voyons dans ce verset où Paul traduit en 
termes concrets ce que c’est qu’aimer d’agapè : c’est avoir souci des autres membres. Cela ne 
demande pas d’avoir nécessairement pour eux des sentiments, ni de les trouver sympathiques, ni de 
les apprécier. Ce que Paul nous demande c’est de nous soucier des autres. C’est une question de 
survie, une simple question de bon sens : sinon le corps social se délite. Alors que s’il y a des liens 
entre les membres, si nous faisons attention aux autres, tout le monde s’en portera mieux et ce sera 
au bénéfice de l’ensemble. En particulier quand une personne est problématique, il faut bien que 
quelques personnes se demandent ce qui ne va pas, comment elle pourrait progresser, comment 
éviter qu’elle fasse trop de dégâts, comment prendre soin de ses victimes. C’est très utile.  

Bien entendu, il existe des circonstances où une personne a été victime d’une autre et dont la 
blessure est encore vive : ce serait mettre en danger la personne blessée que de la culpabiliser de ne 
pas arriver à se soucier de son bourreau. Aimer n’est pas à prendre comme un devoir, mais comme 
une bonne chose.  

Cette compréhension de l’amour est assez générale dans la Bible : « aimer » signifie avoir noté 
que l’autre existe et en tenir compte. C’est au moins cela, aimer. Et c’est déjà ouvrir le regard au-
delà de notre petite sphère. Cet amour est la base de toute recherche de justice et de paix, la base 
indispensable aux relations entre amis, dans le couple, en famille, au travail, entre voisins. 
Indispensable à la vie. C’est tout naturel, les cellules d’un corps en bonne santé le savent bien.  

Dieu nous bénit et nous accompagne. 


